

Allocution prononcée le 4 juillet 2025 par le colonel (h) André Mudler, président de la FARAC, à l'occasion de la remise de l'insigne de chevalier de l'ordre national du Mérite à

Daniel Desgeorges

Délégué pour la région Auvergne Rhône-Alpes et Suisse de l'association nationale des anciens du 11^e Choc

Monsieur le maire d'Oullins-Pierre-Bénite, Mesdames et Messieurs en vos grades, fonctions et qualités, Mesdames, Messieurs,

Dans quelques instants, je vais avoir l'honneur de remettre l'insigne de chevalier de l'ordre national du Mérite à Daniel Desgeorges. Cet ordre honorifique, créé en 1963 par le général de Gaulle, récompense en effet les mérites distingués, militaires et civils rendus à la nation française.

Mais avant d'évoquer le parcours du futur récipiendaire, permettez-moi de vous expliquer pourquoi Daniel Desgeorges m'a demandé de lui remettre ce prestigieux insigne. Certes, j'avais quelques connaissances à Oullins, comme par exemple Jacques Exposito, le défunt président de la compagnie de sauvetage d'Oullins, qui mettait à disposition de l'Amicale des anciens du 99^e RIA que je présidais alors, les locaux de la compagnie de sauvetage pour la tenue de nos assemblées générales sous le regard bienveillant du député Michel Terrot et du sénateur Jean-Noël Buffet. C'était il y a bien longtemps ! De là à être parmi vous aujourd'hui j'étais loin de l'imaginer. !

Ma rencontre avec Daniel Desgeorges est récente. En effet, c'est en novembre 2022 qu'il avait sollicité l'adhésion à la FARAC de la délégation régionale Auvergne Rhône Alpes et Suisse de l'association nationale des anciens parachutistes du 11^e Choc, appelée encore Bagheera, aussitôt validée par notre conseil, d'administration. En novembre dernier, je lui avais proposé de prononcer l'allocution dévolue aux associations d'anciens combattants lors de la cérémonie d'hommage aux morts pour la France en Afrique du Nord, cérémonie qui se déroule chaque 5 décembre au Mémorial de Lyon Bron. Il avait accepté d'emblée. Et lorsque je lui avais demandé quelles étaient ses décorations, il m'avait répondu, à ma grande surprise, qu'il n'en avait pas !

Je découvre alors son exceptionnel parcours de bénévole, en particulier au sein de l'association l'Orchidée. Permettez-moi de m'y attarder quelques instants, quitte à heurter ta modestie mon cher Daniel. !

Quelques mots tout d'abord sur ton parcours militaire, marqué déjà par la volonté de servir. En mai 1962, tu t'engages à la 11^e demi-brigade des parachutistes de choc, encore appelé 11^e Choc, la seule unité militaire aux ordres du Premier ministre. Nommé sergent un an plus tard, tu rejoins le 129^e régiment d'infanterie motorisée à

Constance en Allemagne, jusqu'au terme de ton engagement de trois ans en mai 1965.

Ta carrière professionnelle est tout aussi caractérisée par ta volonté de servir, mais aussi de réussir. Chaudronnier et dessinateur industriel de formation, tu termines ta carrière professionnelle comme responsable logistique de la sécurité des produits à l'usine de Pierre-Bénite voisine. Les directives Seveso n'avaient aucun secret pour toi.

J'en arrive à 1992, date de la création de l'Orchidée

Ton épouse Ghislaine, que je ne peux dissocier de ton action, avait à cœur de venir en aide aux enfants, au point de projeter d'accueillir temporairement des orphelins ou de se rendre au chevet de jeunes dans le coma. Finalement elle avait choisi de créer une association loi de 1901, pour soutenir et réaliser des projets d'enfants malades.

L'association avait besoin d'un président. D'un commun accord conjugal, tu en deviens le président et ton épouse la secrétaire. Vous rassemblez autour de vous une solide équipe de bénévoles, au point qu'à ce jour elle rassemble plus de 300 adhérents dont 70 membres actifs.

Très vite, vous êtes sollicités par les médecins des hôpitaux, par les familles des enfants malades. Mais pour pouvoir y répondre, il faut avoir des relais dans le monde hospitalier. Plusieurs organisations sont alors mises en place :

- Parrainage d'hôpitaux lyonnais, de l'institut d'hématologie et d'oncologie pédiatrique, de l'hôpital mère – enfant de Bron et de divers sportifs.
- Accords de partenariat conclus avec des hôpitaux lyonnais, celui de Villefranche sur Saône, l'hôpital nord de Saint-Etienne, les CHU de Besançon, d'Aix-en-Provence, de Bordeaux, de l'hôpital Purpan de Toulouse, de la Timone à Marseille. Bref, la liste est longue mais pour arriver à un tel résultat, il a fallu trouver et former rapidement des ambassadrices auprès du monde hospitalier !
- Signatures de conventions avec Disneyland Paris, le Puy du Fou, le Zoo marin au Portugal, le parc d'attraction Nigloland en Espagne et en Allemagne.

Je n'oublie pas l'intervention de l'Orchidée dans les écoles, du primaire à l'enseignement supérieur, le lancement d'actions de communication et l'organisation d'expositions.

Reconnue d'utilité publique en 2020, le résultat est là : 250 à 300 projets réalisés par an. Quelques exemples : rencontre avec un chanteur ou un sportif, nager avec les dauphins, participer à des émissions de télévision, découvrir la neige et les chiens de traîneaux, voyager, parcourir les parcs d'attraction, etc.

Vous imaginez l'engagement du président pour le bon fonctionnement que toutes ces actions ? Vous imaginez le poids de ses responsabilités ? Vous imaginez sa recherche constante en moyens de financement ?

Arrive 2023. Un drame absolu, le décès prématuré de son épouse Ghislaine. Daniel démissionne de son poste de président. Elu président d'honneur de l'Orchidée, il n'en avait pourtant pas fini avec le bénévolat. Jugez-en. Il est aussi membre du conseil communal d'action sociale de la ville d'Oullins depuis 23 ans, élu à la commission permanente et membre de son conseil d'administration. Et depuis trois ans, Daniel est un membre actif de l'association oullinoise « Les Gones de la Traille » qui regroupe des anciens élèves de l'école Jean-Jaurès et du quartier de la Saulée.

Que dire de ces pages de vie ? Pour moi, Daniel a le sens de l'engagement, c'est un homme de devoir, un exemple de désintéressement, de discrétion, un citoyen à montrer en exemple. L'État vient enfin de reconnaître ses mérites éminents. Mais je suis aussi persuadé que cette reconnaissance, Daniel la partage, au fond de son cœur, avec Ghislaine.

Je vous remercie.